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COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

Verbale della seduta del 03/09/2019 

L’anno duemiladiciannove, il giorno tre del mese di settembre, in Palermo, nella Sala 

Consiliare della sede Circoscrizionale, sita in Viale della Regione Siciliana N.O. n° 95, si è riunito 

il Consiglio Circoscrizionale, convocato dal Presidente con avviso prot. 948240 del 26/08/2019 ai 

sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli 

argomenti iscritti all’O.d.G. Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. Partecipa in qualità 

di Segretario l’Esperto Amministrativo Rosalba D’Antoni coadiuvata, nella funzione di 

verbalizzante, dal Signor Nicolò Russo, Istruttore Amministrativo dell’U.O. 3 Organi 

Istituzionali. 

Alle ore 09:55 il Segretario, su invito del Presidente procede all’appello, al termine del 

quale sono assenti i Conss. Buccola, Buonpasso e Dentici. 

Il Presidente, dopo avere verificato la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta 

e nomina scrutatori i Conss. Di Vincenti, Lupo e Sinopoli con l’approvazione del Consiglio, 

quindi chiede al Segretario di dare lettura del verbale di seduta del giorno precedente.  

Alle ore 09:56 il Cons. Tuzzolino lascia l’aula per motivi istituzionali, dovendo partecipare 

a una riunione della Commissione Consiliare Attività Culturali. 

Alle ore 09:57 esce il Vice Presidente Schiera. 

 Il Segretario – legge il verbale. 

Alle ore 10:03 entrano il Vice Presidente Schiera e il Cons. Buccola. 

Alle ore 10:04 entra il Cons. Buonpasso. 

Il Presidente – invita i colleghi a osservare un minuto di silenzio in ricordo del 37° 

anniversario dell’omicidio del Generale Dalla Chiesa, della moglie e della scorta. Poi pone in 

discussione la mozione avente per oggetto: “Installazione di due grate fognarie per la raccolta 

delle acque piovane in via Olio di Lino, fra i civici 26 e 28”, che porta la firma del Cons. Lupo. 

Il Segretario – dà lettura della mozione. 

Il Cons. Lupo – dice che questa mozione cade a proposito perché anche ieri gli acquazzoni 

hanno provocato l’ennesimo l’allagamento del tratto di strada preso in esame. Illustra la mozione 

riferendo che la via Olio di Lino è una strada in discesa e durante le piogge si trasforma in un fiume, 

dove convogliano anche le acque piovane provenienti da Borgo Molara. Nel tratto di strada 

interessato il ristagno dell’acqua, che spesso raggiunge oltre mezzo metro di altezza, provocato 

dalla mancanza di grate fognarie, dalla mancata pulizia dei canali di scolo laterali, dal dissesto e 

dall’avvallamento della carreggiata, provoca allagamenti nelle abitazioni circostanti, difficoltà di 

transito, richiesta d’interventi dei VV.FF. per liberare veicoli rimasti bloccati. Ricorda che a inizio 

Consiliatura, su sua richiesta è stato eseguito un sopralluogo dai tecnici dei Settori interessati, ma 

non si è venuti a capo di nulla per un rimpallo di competenze, non ancora risolto, fra RESET, RAP 

e AMAP. Residenti e cittadini chiedono con urgenza la risoluzione del problema. E’ dell’avviso di 

coinvolgere, qualora fosse necessario, anche la Protezione Civile. 

Alle ore 10:11, durante l’intervento del Cons. Lupo, esce il Vice Presidente Schiera il 

quale rientra alle ore 10:15. 

Il Cons. Ruggiero – racconta che proprio ieri pomeriggio percorrendo la via già citata ha 

constatato personalmente i disagi esistenti, essendo lui stesso rimasto imbottigliato nel traffico 

causato dall’impressionante flusso d’acqua che inondava la strada. Ritiene che si debba intervenire 

con urgenza. 

Il Cons. Di Vincenti – riferisce che quando piove molte strade si allagano e la via Olio di 

Lino è una fra quelle che subiscono i maggiori disagi. Si augura che l’Amministrazione risolva il 

problema al più presto. 
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Il Cons. Buonpasso – annuncia voto favorevole e fa presente che nei giorni scorsi aveva già 

parlato della pulizia delle caditoie ostruite in via Pitré, la mancata pulizia ha provocato allagamenti 

in Piazza Indipendenza e nella stessa via Pitrè. Il Consigliere ha richiesto più volte la pulizia delle 

caditoie ma nessuno è intervenuto, ritiene inaccettabile che nel 2019 i cittadini debbano ancora 

subire gravi disagi. 

Il Cons. Sinopoli – è favorevole ad approvare la mozione. Narra che ieri ha assistito alla 

devastazione di Palermo con gli allagamenti avvenuti in tutta la città per i fenomeni atmosferici che 

si verificano ormai di frequente. Pensa che la soluzione, oltre le grate, sia la manutenzione continua 

delle caditoie, soprattutto nei periodi di assenza di piogge. 

Il Presidente – afferma che nella realtà il problema è più complesso giacchè non si riesce a 

capire di chi siano le competenze per la pulizia dei canali di scolo che percorrono la via Olio di 

Lino e tante altre. Il Comune, non essendone proprietario, non li ha mai presi in carico. Dubita che 

la soluzione sia l’installazione delle grate perchè il collettore è collassato diverse volte a causa delle 

fognature obsolete, quindi l’immissione di altra acqua contribuirebbe maggiormente al collasso del 

collettore. Ritiene che il problema delle caditoie riguardi tutta la città e che la sola pulizia non sia 

risolutiva. A monte di via Pitrè si è in parte già intervenuti, mentre a valle si dovrà intervenire nel 

tratto Pitrè – Cappuccini. Con il sistema fognario attuale, le piogge intense provocano il 

sollevamento dei tombini. Inoltre, l’aumento demografico ha contribuito a rendere inadeguate le 

fognature. 

  Alle ore 10:29 il Presidente, dopo avere sostituito nelle funzioni di scrutatore il Cons. 

Lupo, firmatario della mozione, con il Cons. Buonpasso, mette in votazione per appello 

nominale la suddetta mozione e l’esito ottenuto è il seguente:  

Presenti  08 

Assenti  02 (Dentici, Tuzzolino) 

Favorevoli 08 

Astenuti 00  

Contrari 00 

La mozione è approvata all’unanimità dei presenti e votanti. 

Alle ore 10:30 esce il Cons. Buccola. 

Il Presidente – comunica di avere partecipato all’incontro svoltosi il giorno precedente presso 

la sede del Settore della Cittadinanza Solidale, finalizzato all’avvio delle attività previste 

dall’Azione PON METRO PA 3.3.1. – Lotto 4. Alla riunione erano presenti, tra gli altri, Il Cons. 

Tuzzolino, il Garante per l’Infanzia, la Dott.ssa Errore, i rappresentanti dei comuni di Piana degli 

Albanesi, Altofonte e Santa Cristina Gela. In linea generale si è discusso del progetto, che a breve 

gli sarà inviato, che avrà una durata di tre anni. Ritiene importante il coinvolgimento della 

Circoscrizione, cui è demandato il compito di coordinamento, in un progetto che animerà il 

territorio. La Dott.ssa Errore ha proposto di convocare in sede una riunione in proposito. 

All’incontro era assente volutamente l’Assessore Mattina per rimarcare il ruolo che avrà la 

Circoscrizione. Il progetto s’inserisce anche nelle Linee Guida dei Comitati Educativi di 

Circoscrizione. 

Il Cons. Buonpasso – considera come uno spiraglio positivo coinvolgere e fare intervenire le 

Circoscrizioni. Chiede l’invio di note alla RAP per la raccolta di ingombranti presenti davanti alla 

scuola Bonanno e in via Carlo Del Prete, di fronte il civico 18, dietro i contenitori dei rifiuti. 

Il Cons. Lupo – chiede sia inviata una nota all’AMAT per il rifacimento delle strisce 

pedonali nei pressi della scuola Mancini e dei plessi Villani e Scelsa in vista dell’inizio dell’anno 

scolastico. 

Il Cons Rugiero – chiede l’invio, se possibile, della richiesta di sopralluogo in via Paruta per 

il rifacimento dei marciapiedi a seguito della Deliberazione approvata dal Consiglio 

Circoscrizionale. 
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Alle ore 10:41 il Presidente, terminate le comunicazioni, chiude i lavori d’aula. 

  

      F.to Il Segretario F.to Il Presidente   

Esperto Amministrativo        Silvio Moncada 

      Rosalba D’Antoni  

 

 

 

Il presente atto è conforme nei contenuti all’originale, conservato agli atti d’ufficio 

dell’Amministrazione. 

 

         


